



CEMAC

ACTUALITÉS

● CONGO

Près de 3 ans après avoir rétrogradé le Congo à « CCC+/C », Standard & Poor's (S&P) se ravise. Le 27 juillet dernier, l'agence de notation financière américaine a rehaussé d'un cran la note de crédit souverain à long terme du Congo de « CCC+ » à « B », et de six crans celle de court terme qui passe de « C » à « B ». Assortie d'une perspective stable, cette notation éloigne un peu plus Brazzaville du défaut de paiement, lui permettant par la même occasion d'obtenir désormais plus facilement des financements auprès de ses créanciers. L'agence prévoit à cet effet une troisième année consécutive de croissance du PIB à 3,7% en 2023 après une période de récession.

Selon le rapport d'évaluation, 3 raisons ont conduit l'agence de notation à prendre cette décision. Il y'a d'abord l'augmentation prévue de la production pétrolière qui devrait franchir la barre de 300 000 barils/jours d'ici 2026 contre 263 000 en 2022, selon les projections de S&P.

Ensuite, l'approbation par le FMI le 19 juillet dernier d'un décaissement de 43 millions de dollars la troisième revue au titre de la facilité élargie de crédit. Ce décaissement traduit des efforts du gouvernement congolais en matière de réformes structurelles de son économie.

Et enfin, la solvabilité du pays. Après des défauts de paiements en 2016 et 2017 sur ses obligations internationales, Brazzaville s'est attelé à honorer ses remboursements et ce « malgré les conditions de liquidités tendues en 2020 en raison de la pandémie du Covid 19 et du choc pétrolier ».

LES CHIFFRES

La Cote de la Bourse a vu s'échanger, au cours de la séance du lundi, les valeurs BANGE (100 actions) et SOCAPALM (242 actions).

Par ailleurs, au terme de la séance, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour la valeur « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (24 641 obligations), BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (787 391 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (34 981 obligations) et « BDEAC 6% NET 2022-2029 » (2 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs SAFACAM (achat 5 actions), SGCRE (achat 218 actions), SOCAPALM (achat 306 actions), et LA REGIONALE (vente 200 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 02/08/2023	Coupon Couru au 03/08/2023
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	365,15
ALIOS 5,40% - 21/25	6 429	100,00	80,84
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	443,49
ALIOS 5,75% - 18/23	1 111	100,00	7,88
ECMR 5,60% - 18/23	2 500	99,20	100,11
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	355,07
EOG 6,25% - 19/24	5 000	99,00	259,42
EOBDE 5,45% - 20/27	10 000	99,99	321,03
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	229,45
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99,50	116,44
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	384,66
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	73,97

Actions	Cours au 02/08/2023	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 100	50 100	50 100	242
SEMC	47 000	47 000	47 000	0
SAFACAM	25 100	25 100	25 100	0
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	206 900	206 900	206 900	100
LA REGIONALE	42 500	42 500	42 500	0



INTERNATIONAL

ACTUALITÉS

● ALLEMAGNE

La balance du commerce extérieur de l'Allemagne a affiché un excédent de 18,7 milliards d'euros en juin 2023, selon les données CVS-CJO de Destatis, à comparer à un surplus de 14,6 milliards enregistré le mois précédent. Cette amélioration d'un mois sur l'autre reflète une contraction de 3,4% des importations allemandes, à 112,6 milliards d'euros, alors que les exportations du pays sont restées pratiquement stables (+0,1%) à 131,3 milliards.

● ETATS-UNIS

Fitch Ratings a annoncé mardi soir avoir abaissé d'un cran la note attribuée à la dette souveraine à long terme des Etats-Unis, ramenée à 'AA+' contre 'AAA' jusqu'ici, en raison de la récente détérioration de la situation budgétaire du pays. Dans un communiqué, l'agence de notation justifie sa dégradation par la perspective d'une aggravation des finances publiques américaines au cours des trois années à venir. Fitch évoque par ailleurs le niveau élevé et grandissant de la dette publique et les difficultés constamment rencontrées dans le relèvement du plafond de la dette, des problèmes toujours résolus à la dernière minute. De plus, le gouvernement ne dispose pas de cadre budgétaire à moyen terme, contrairement à d'autres Etats, et doit faire face à un processus budgétaire complexe', explique l'agence d'évaluation financière.

● CHINE

L'activité dans le secteur des services en Chine a progressé à un rythme légèrement plus rapide en juillet, les commerces ayant profité d'un rebond de la demande durant la période estivale, propice aux voyages, montre jeudi une enquête privée. L'indice PMI des services calculé par Caixin/S&P Global s'est établi à 54,1 le mois dernier, contre 53,9 en juin, soit au-dessus du seuil de 50 séparant contraction et expansion de l'activité. Ces données contrastent avec les résultats de l'enquête officielle publiés lundi, qui montraient un ralentissement de l'activité du secteur des services.

LES CHIFFRES

Le CAC 40 a poursuivi son mouvement de recul mercredi après que l'agence de notation financière Fitch Ratings ait retiré aux Etats-Unis son triple A pour l'abaisser d'un cran, à AA+, une première depuis 2011. La dégradation de la note souveraine des Etats-Unis a eu la même incidence sur le S&P 500, qui a fini en net repli, les investisseurs ayant privilégié les prises de bénéfices à la suite de la décision de l'agence Fitch.

Les indices BRVM Composite et BRVM 30 ont fini proche de l'équilibre, respectivement à 207,97 et 104,54 points.

Indices	Cours au 02/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 312,84	7 377,01	7 287,04	- 1,26%
S&P 500	4 537,25	4 593,50	4 527,75	- 1,39%
BRVM Composite	207,97	207,97	207,97	+ 0,03%
BRVM 30	104,54	104,54	104,54	+ 0,04%

Le prix de l'or est resté proche de ses plus bas niveaux en trois semaines, après qu'une augmentation plus importante que prévu du nombre d'emplois privés aux États-Unis en juillet ait alimenté les paris sur un nouveau resserrement de la politique monétaire et ait fait grimper le dollar et les rendements obligataires. Le cours du pétrole a reculé en dépit d'une diminution record des stocks de brut américains, souffrant d'un manque d'appétit pour le risque face à la montée des taux d'intérêt après l'abaissement de la note de la dette américaine par Fitch. Le regain de tension sur le Danube en Ukraine a été rapidement relégué au second plan hier. La pression exercée sur le cours du blé par des conditions climatiques très favorables sur la Corn Belt a pris le dessus et s'est ajoutée à la déconvenue observée sur l'ensemble des commodities suite à la dégradation de la note des Etats-Unis. Le cacao est remonté à 3 562\$, après le repli de la veille.

Matières premières	Cours au 02/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
Or (\$/Ounce)	1 975,00	1 992,20	1 969,10	- 0,19%
Pétrole Brent (\$)	83,20	85,99	82,74	- 2,01%
Blé (\$)	6,40	6,84	6,36	- 1,88%
Cacao (\$)	3 562,00	2 441,00	2 441,00	+ 53,67%

Regain de volatilité sur le marché de changes mais qui ne s'est pas traduit par la chute du Dollar suite à la dégradation de la note de la dette US de 'AAA' à 'AA+'. Bien au contraire, on a assisté à un repli de l'Euro face au Dollar.

Marché des changes	Cours au 02/08/2023	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,094	1,102	1,092	- 0,42%
USD/JPY	143,320	143,490	142,240	-
EUR/GBP	0,860	0,863	0,858	+ 0,10%
USD/CHF	0,878	0,881	0,872	+ 0,29%

EUR/XAF=655,957 F CFA

